

**Film-Vorführung zum Thema Genitalverstümmelung:  
„Wüstenblume“  
- Das Recht auf Selbstbestimmung -**

Veranstalter: Institut für Antidiskriminierungs- und Diversityfragen  
Evangelische Hochschule Ludwigsburg  
Paulusweg 6, 71638 Ludwigsburg  
Zielgruppe: Studierende (= Modul übergreifend)

► **Anmeldung:** [v.kaufmann@eh-ludwigsburg.de](mailto:v.kaufmann@eh-ludwigsburg.de)

**BEACHTEN:**

Die Anmeldungen werden gesammelt; danach wird ein **Termin anberaumt!**

**Zwangsbeschneidung und Menschenwürde**

Das Thema der **SELBSTBESTIMMUNG** von Frauen, Männern, und intersexuellen Menschen betrifft nicht nur ferne Kontinente. Im Rahmen der Globalisierung sind alle Länder auf unserem gemeinsamen Planeten betroffen. Beschneidung ist zumeist verbunden mit Fremdbestimmung, also Unfreiheit, und Gewalteinwirkung. Diese Ideologie versteckt sich häufig hinter „Tradition“, offenbart aber in Wirklichkeit ungleiche Machtverhältnisse in Form von gezielter Unterdrückung. Nach wie vor leiden vor Allem Frauen unter Zwangsbeschneidung.

Hintergrundinformationen zum Film Wüstenblume finden Sie hier:

<http://www.br.de/br-fernsehen/programmkalender/ausstrahlung-564806.html>

<http://www.wuestenblume-film.de/>

[http://www.materialserver.filmwerk.de/arbeitshilfen/AH\\_wuestenblumeA4\\_web.pdf](http://www.materialserver.filmwerk.de/arbeitshilfen/AH_wuestenblumeA4_web.pdf)

<https://www.bmfsfj.de/blob/90088/26b964124fb4d5e724da08436d4a0c50/genitale-verstuemmelung-bei-maedchen-und-frauen-data.pdf>

[http://www.gew-bildungsma-cher.de/fileadmin/freie\\_files/Das\\_bewegt\\_Material/Gesellschaft/Auszug-U-Mappe-FGM.pdf](http://www.gew-bildungsma-cher.de/fileadmin/freie_files/Das_bewegt_Material/Gesellschaft/Auszug-U-Mappe-FGM.pdf)

<https://www.frauenrechte.de/online/images/downloads/fgm/Lehrerinformation-Genitalverstuemmelung.pdf>

<https://www.hna.de/politik/ein-verbrechen-geheimen-5588560.html>

<https://www.hna.de/politik/ein-verbrechen-geheimen-5588560.html>

Bitte weiten Sie Ihrem Blick und nehmen Sie auch andere menschenrechtswidrige Zustände wahr: Die Menschenwürde ist das höchste Gut und darf nicht mit Rücksicht auf unterschiedliche kulturelle Prägungen relativiert werden. Soziale Arbeit kann einen wichtigen Beitrag dazu leisten, dass die Menschenrechte nicht nur Lippenbekenntnisse bleiben, sondern für jeden Einzelnen erfahrbar sein werden.

Ich freue mich über Ihre Interesse und Ihre Teilnahme an dieser Film-Vorführung.

Ludwigsburg, 20.05.2018

gez. Volker Kaufmann



Institut für  
Antidiskriminierungs-  
und Diversityfragen

ein Institut der



Evangelische Hochschule  
Ludwigsburg

Hochschule für Soziale Arbeit,  
Religionspädagogik und Diakonie

Protestant University  
of Applied Sciences

Staatlich anerkannte  
Fachhochschule der Evang.  
Landeskirche in Württemberg

Paulusweg 6  
D-71638 Ludwigsburg

Leiterin:

**Professorin Dr.  
Beate Aschenbrenner-Wellmann**

Tel: 07141 97 45 226  
Fax: 07141 97 45 400

[b.aschenbrenner@efh-ludwigsburg.de](mailto:b.aschenbrenner@efh-ludwigsburg.de)

Freier Mitarbeiter:

**Diplom-Sozialwissenschaftler  
Volker Kaufmann**

Lehrbeauftragter  
für Menschenrechtsbildung  
Beauftragter für  
Antidiskriminierung  
und Flüchtlingschutz

Tel: 07141 97 45 223  
Fax: 0711 16 56 49 108

[v.kaufmann@efh-ludwigsburg.de](mailto:v.kaufmann@efh-ludwigsburg.de)

in Kooperation mit  
**Diakonie**   
Württemberg